



SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Jueves, 29 de diciembre de 2022

MINISTERIO DE DEFENSA NACIONAL

@DefensaEc

Organización gubernamental de Ecuador

Las @FFAAECUADOR en coordinación con las @FuerzasMilCol, ejecutan "Operaciones Espejo", con los siguientes resultados : 6 laboratorios de droga, incautar 7 toneladas de droga, 11 mil municiones, 18 mil galones de acetona, 100 mil unidades de explosivos. [Ver más](#)



@DefensaEc

Organización gubernamental de Ecuador

La mística militar es uno de los pilares fundamentales en la formación de un soldado ecuatoriano. [Ver más](#)



@MuseosDefensaEC

#CosasQueNoSabíasDe

[Ver más](#)



SEGURIDAD Y DEFENSA

Mandos militares de Ecuador y Colombia se reúnen en Ipiales. La Hora

Para fortalecer la vigilancia y control en la frontera Ecuador – Colombia, los generales de División Nelson Proaño, Jefe del Comando Conjunto de las Fuerzas Armadas del Ecuador, y Fernán Giraldo Bonilla, comandante general de las Fuerzas Militares de Colombia, se reúnen en la ciudad de Ipiales para fijar los parámetros de un Plan de Protección de fronteras.

[Ver más](#)

Nota referente:

[@FFAAECUADOR](#), [@mromerorivera](#), [@radio_pichincha](#), [Primicias](#), [El Comercio](#), [La Hora](#), [Expreso](#)



Duro golpe a la criminalidad: incautan cuatro toneladas de cocaína que iban en un sumergible por el Pacífico. Semana

Unidades de la Armada Nacional de Colombia, en desarrollo de una operación en contra de las organizaciones narcotraficantes que delinquen en el Pacífico colombiano, incautaron cuatro toneladas de cocaína, en el momento en el que ilegales intentaban transportar la droga en un sumergible.

[Ver más](#)



Más de 2 millones de operativos en Ecuador, una acción para combatir el narcotráfico. El Telégrafo

El presidente de la República, Guillermo Lasso, destacó el trabajo realizado para combatir el narcotráfico en el 2022. En un video publicado en sus cuentas oficiales, el Jefe de Estado resaltó que en este año se ejecutaron más de 2 millones de operativos a escala nacional en los que se incautó 195 toneladas de droga.

[Ver más](#)





SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Jueves, 29 de diciembre de 2022

Secretario de Seguridad pide que se investiguen los patrimonios de cuatro jueces y un exjuez. Radio Pichincha

El secretario nacional de Seguridad Pública y del Estado, Diego Ordóñez, pidió a la Unidad de Análisis Financiero y Económico (UAFE) y al Servicio de Rentas Internas (SRI) que investiguen el patrimonio de los jueces Vicente Oña, Simón García y Emerson Curipallo. A esta lista sumó al juez John Rodríguez y al exjuez Banny Molina. [Ver más](#)



Nota referente:

Primicias

Fausto Murillo: No hay dinero ni para evaluar a los jueces. Primicias

El presidente del Consejo de la Judicatura, Fausto Murillo, dijo a PRIMICIAS que los jueces anticorrupción, que conocerán procesos de crimen organizado, aún esperan que la Fiscalía les envíe los casos que deberán resolver. [Ver más](#)



Ataques armados en el Guasmo dejan cinco nuevas víctimas. El Comercio

Entre la tarde del martes 27 y la madrugada de este miércoles 28 de diciembre del 2022 se reportaron cinco nuevas víctimas de la violencia en el Guasmo, al sur de Guayaquil. En el más reciente ataque armado dos hombres resultaron asesinados y un joven terminó herido. [Ver más](#)



La inseguridad aumenta los costos para bancos y cooperativas. Primicias

El aumento de los índices de violencia y de ataques informáticos ha llevado a bancos y cooperativas a invertir más en protección de cajeros y en ciberseguridad. El aumento de los niveles de inseguridad en Ecuador le pasa factura a los bancos y a las cooperativas. [Ver más](#)



Policía decomisó cocaína en agencias de correos de Quito y Guayaquil. El Comercio

La Policía Nacional del Ecuador informó la tarde de este 28 de diciembre de 2022 que decomisó 5 730 gramos de cocaína encontrados en paquetes en agencias de correos de Quito y Guayaquil. [Ver más](#)



Familia dice que el SNAI entregó el cuerpo de guía penitenciario asesinado en un ataúd de cartón. La Hora

El guía penitenciario asesinado en la cárcel El Rodeo, en Manabí, recibió puñaladas en el estómago y en el pulmón, lo que da cuenta que no tenía chaleco antibalas. [Ver más](#)



La investigación es clave para mejorar la seguridad en 2023. Expreso

El peligro que se siente en las calles se refleja también en las estadísticas. Ecuador retrocedió en su seguridad. Pasó de una tasa anual de 13,7 homicidios a 21 crímenes por cada 100.000 habitantes en el último año. [Ver más](#)



@LaPosta_Ecu

Fernando Suárez era un guía penitenciario, recién graduado, que fue asesinado en la cárcel #ElRodeo, en #Portoviejo. Su familia exige justicia y reparación al Estado, porque ni siquiera estaba afiliado al IESS. ¡Mira la historia completa! [Ver más](#)





SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Jueves, 29 de diciembre de 2022

COYUNTURA

Técnicos analizan magnitud del socavón de Zaruma. El Comercio

Tras el nuevo socavón que se produjo en el centro de Zaruma, la Secretaría Nacional de Riesgos y Emergencias lleva a cabo estudios para una remediación integral. [Ver más](#)



Cinco embarcaciones se encontraban a la deriva en el río Guayas. El Comercio

Un total de cinco embarcaciones se encontraban a la deriva en el río Guayas el martes 27 de diciembre, informó el sistema de emergencias ECU 911. Una de ellas impactó la noche contra el puente que une a Durán con la isla Santay. Esta estructura no está en funcionamiento desde 2018 luego de que otra embarcación también colisionara contra ella. [Ver más](#)



Nota referente:

[Primicias, Expreso](#)

11 candidatos quieren llegar al Municipio de Guayaquil. Primicias

La contienda por la Alcaldía de Guayaquil tendrá 11 candidatos. Los postulantes buscarán conquistar a los 2 millones de personas empadronadas en la ciudad, con la esperanza de terminar los años de poderío socialcristiano. [Ver más](#)



Quien gane sobre USD 977 al mes paga Impuesto a la Renta en 2023. Primicias

Con base en la inflación anual, el SRI ajustó la tabla del pago del Impuesto a la Renta, que estará en vigencia a partir de enero de 2023. A partir de enero de 2023, las personas naturales que ganen sobre los USD 11.722 al año o USD 977 al mes pagarán Impuesto a la Renta (IR). [Ver más](#)



Nota referente:

[El Comercio, El Universo](#)

Organizaciones realizan plantón en el IESS a favor de vocalía de Richard Gómez. El Comercio

Representantes de la Central Unitaria de Trabajadores (CUT) y otras organizaciones sociales que apoyan a Richard Gómez acudieron, este 28 de diciembre de 2022, hasta el edificio Zarzuela del Instituto Ecuatoriano de Seguridad Social (IESS). Exigieron al Consejo Directivo que poseione a Gómez como vocal de los asegurados. [Ver más](#)



Aerovía retoma operaciones tras colisión de embarcación con puente en Durán. El Comercio

La Aerovía, sistema de transporte suspendido sobre el río Guayas, retomó sus operaciones la tarde del miércoles 28 de diciembre tras superar una emergencia provocada por embarcaciones que se encontraban a la deriva en el río Guayas. [Ver más](#)



¿Los comicios seccionales del 2023 son un 'termómetro' de los generales del 2025? Ya suenan algunos nombres de precandidatos a la Presidencia de la República. El Universo

Se eligen dignidades diferentes, pero los comicios seccionales del 2023 podrían ser un "termómetro" de los generales (presidenciales y legislativas) del 2025, coinciden analistas consultados por este Diario. Pero otros advierten que la política ecuatoriana es muy cambiante: todo puede pasar entre una y otra elección. [Ver más](#)





SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Jueves, 29 de diciembre de 2022

Gobierno no planea restricciones para Fin de Año, pero médicos aconsejan tener cuidados en reuniones masivas. El Universo

Francisco Pérez, viceministro de Gobernanza y Vigilancia de la Salud (s) del Ministerio de Salud Pública (MSP), señaló que las recomendaciones que siempre van a hacer es que se mantengan las medidas de bioseguridad.

[Ver más](#)



Campo Sacha pasó de 68.000 a 72.000 barriles petróleo diarios. El Telégrafo

El campo petrolero Sacha, Bloque 60, ubicado en Orellana (Amazonía ecuatoriana), logró un pico importante en su producción diaria. Pasó de 68.000 a 72.000 barriles diarios. La información fue difundida este miércoles 28 de diciembre de 2022 a través de un comunicado de Petroecuador EP.

[Ver más](#)



Comercio, bancos y petróleo son los responsables de más de cinco de cada diez dólares pagados en impuestos durante 2022. La Hora

Ese monto representa un poco más de cinco de cada diez dólares generados por tributos durante este año. Además, es equivalente a todo el gasto público en sueldos (\$7.959 millones) y una parte de lo destinado a compras públicas.

[Ver más](#)



@CONAIE_Ecuador

● #ATENCION

El Gobierno Nacional no está cumpliendo los acuerdos. Zenaida Yasacama, vicepda de la CONAIE, habló sobre la situación del sistema de salud y la falta de atención médica en las comunidades amazónicas: no hay especialistas, no hay medicinas, no hay ambulancias. [Ver más](#)



OPINIÓN

¿Será una entente? Alfredo Negrete. El Comercio

La referencia es válida cuando el presidente de la república declaró, en el territorio de EE. UU, no en el ecuatoriano- ¿Vi Bo? -. la posibilidad de competir por una reelección. Se debe conocer que no es chiste o una broma pesada, sino que es una versión que tiene el carácter de exploratoria. El primer y casi único antecedente o causa es aquí no existe competidor para las elecciones presidenciales siguientes. Las principales opciones están impedidos por motivos legales y decisiones personales .

[Ver más](#)



El camino del infierno. Ernesto Albán. El Comercio

Cuando la Constitución de Montecristi fue aprobada, se ponderó su condición de garantista de los derechos y, de alguna manera, era verdad; pero, al mismo tiempo, la defectuosa redacción de las normas, su peligrosa amplitud y la subjetividad con la que pueden ser interpretadas anticipaban los riesgos de su aplicación. [Ver más](#)





SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Jueves, 29 de diciembre de 2022

<p>Rostros para el inventario electoral del 2023. Ricardo Tello Carrión. El Universo Sobre la anunciada candidatura a la reelección de Guillermo Lasso, mejor la dejamos pasar de largo. Concentrémonos en los rostros de la insistencia en el poder local, que se viene fuerte en las elecciones seccionales, pues cuando apenas –a propósito del cambio de año– hayamos descartado todo lo violento, falso, vacío y hueco con lo que nos agobió el 2022, nuevamente la vorágine electoral tratará de llenarnos el cántaro con las promesas de campaña. Ver más</p>	
<p>Ocho Sí y un No. Leonidas Drouet Mármol. El Universo El viaje presidencial a los Estados Unidos y la expedición de la Ley de Asociación Bipartidista Estados Unidos-Ecuador son avances históricos en la relación bilateral y asegura la colaboración y el aporte estratégico y económico necesario de los EE. UU., y de los organismos financieros multilaterales para el régimen. Constituye su aval para el reordenamiento de las finanzas públicas de su programa de gobierno, en la inversión social y subsistencia de la democracia y del Estado de derecho. Ver más</p>	
<p>¿Metas? Matías Dávila. La Hora En cinco años logré lo que no había logrado en cuarenta y dos. ¿Cómo? Pues estableciendo un riguroso programa de metas que utilizo hasta el día de hoy. Este no es el espacio propicio para detallarlo; necesitaría escribir mucho más largo. Pero tal vez sí es el sitio indicado para decirle lo que no debe hacer. Si me permite, por supuesto. Ver más</p>	
<p>Rebeldes. Wellington Toapanta. La Hora Para hacer la mayoría, decenas de assembleístas o fueron inducidos o privilegiaron oportunidades no confesadas, para declararse 'rebeldes' a movimientos y partidos que auspiciaron sus candidaturas, demostrando así que principios, disciplinas e ideologías son extrañas a sus condiciones humanas. Ver más</p>	
<p>Condecoraciones y condecoraciones. Alberto Molina Flores. La República Las condecoraciones son insignias o símbolos de honor creadas originalmente para exaltar las virtudes militares, especialmente concedidas a los héroes de guerra que hayan ofrendado su vida en defensa de la Patria. Ver más</p>	

RADIO Y TELEVISIÓN

<p>Quito: entidades municipales ejecutaron operativos contra la venta de pirotecnia – TVC 28-dic-2022 Ver más</p>	
<p>Plan de protección para la frontera de Ecuador y Colombia se tratará en Ipiales - TVC 28-dic-2022 Ver más</p>	
<p>Mandos militares y policiales de Ecuador y Colombia definen estrategias de control Teleamazonas 28-dic-2022 Ver más Nota referente Ecuavisa</p>	



SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Jueves, 29 de diciembre de 2022

<p>Reunión de militares de Ecuador y Colombia TC 28-dic-2022</p>	
<p>Tres embarcaciones chocaron contra el puente Santay en Durán. Mención Armada Teleamazonas 28-dic-2022</p>	
<p>Un juez de Yaguachi ordenó el traslado de reos peligrosos – Ecuavisa 28-dic-2022 Ver más</p>	
<p>Cinco jueces involucrados en polémicos fallos serán investigados - Teleamazonas 28-dic-2022 Ver más</p>	
<p>Embarcaciones chocaron contra el puente que conecta Durán con Santay - Telerama 27-dic-2022 Ver más</p>	
<p>Cita binacional militar – TC 28-dic-2022 Ver más</p>	
<p>Plan estratégico en frontera – Ecuavisa 28-dic-2022 Ver más</p>	
<p>Gabinete de seguridad en Los Ríos – TC 28-dic-2022 Ver más</p>	
<p>Secretario de Seguridad pide investigar patrimonios de jueces – TC 28-dic-2022 Ver más</p>	
<p>La siguiente semana empezará la campaña electoral del 2023 – Ecuavisa 28-dic-2022 Ver más</p>	
<p>Policía baleado en enfrentamiento con delincuentes en Juján, Guayas – Ecuavisa 28-dic-2022 Ver más</p>	